

Pronunciamiento sobre la violación de los derechos humanos que afrontan los educadores y las educadoras en Honduras

Acuerdo firme de la sesión N.º 5527, artículo 7, del martes 29 de marzo de 2011

El Consejo Universitario, **CONSIDERANDO QUE:**

1. Las Políticas de la Universidad de Costa Rica 2010-2014 establecen en la política 1.1.1:

Fomentará, tanto en la comunidad universitaria como en los ámbitos nacional e internacional, una cultura de paz, que propicie el desarrollo de nuevas formas de solución de conflictos y una ética basada en el ejercicio de los derechos humanos.

2. Las organizaciones hondureñas, aglutinadas en la Federación de Organizaciones Magisteriales de Honduras (FOMH), llevan a cabo una lucha en contra de la municipalización de la educación y por la defensa de derechos adquiridos, estabilidad laboral, salario justo, pago de salarios atrasados y pensión digna.
3. El problema del déficit fiscal no debe ser nunca solventado mediante el desmantelamiento de los servicios públicos fundamentales, como la salud y la educación, de los cuales depende la erradicación de la pobreza y el desarrollo de las naciones. La experiencia latinoamericana ha demostrado que este tipo de medidas ha provocado el incremento de los problemas sociales, el aumento de la desigualdad y el deterioro de los procesos democráticos.
4. En los últimos días, el Gobierno de Honduras ha reprimido de forma violenta a miles de educadores y educadoras que protestaban de manera pacífica para exigir el respeto de sus derechos.
5. Las acciones represivas del Gobierno actual contra el pueblo hondureño y las organizaciones magisteriales han sido recurrentes y sistemáticas y evidencian que aún no se ha establecido un orden político respetuoso de los derechos humanos en este país.
6. En el contexto de las acciones represivas recientes, murió la maestra Ilse Ivania Velázquez Rodríguez y numerosos educadores y educadoras han sido objeto de persecución, agresión e intimidación.



ACUERDA:

1. Solidarizarse con la lucha de las organizaciones magisteriales hondureñas en defensa de la educación pública y de los derechos de los educadores y las educadoras, la cual es apoyada por amplios sectores de la sociedad hondureña.
2. Rechazar las acciones represivas contra las organizaciones magisteriales hondureñas llevadas a cabo por el gobierno de Porfirio Lobo Sosa.
3. Exigir al Gobierno hondureño:
 - a) que investigue las circunstancias de la muerte de la maestra Ilse Ivania Velázquez Rodríguez y se castigue a los responsables.
 - b) el cese de la represión en contra del magisterio y de los sectores sociales que apoyan su lucha.
 - c) la liberación de forma inmediata de todas las personas detenidas como consecuencia de estas acciones represivas.
4. Instar al Gobierno de Costa Rica a que se pronuncie en defensa de los derechos humanos de los educadores y las educadoras en Honduras.
5. Publicar en los diferentes medios de comunicación el presente acuerdo y darle la mayor difusión.

Dr. Alberto Cortés Ramos
Director
Consejo Universitario